
 
 
 

 
STADT NEUSTADT AN DER ORLA  

   

 
 
Niederschrift 
 
über die Einwohnerversammlung des Ortsteiles Moderwitz der Stadt Neustadt an der Orla  

 
Datum, Uhrzeit: 02.09.2014, 19:00 Uhr bis 20:15 Uhr 
Ort:   Moderwitz, Vereinsraum des Kultur- und Heimatvereins Moderwitz 
 
Themen: 
 

1. Kontrolle der Niederschrift vom 01.10.2013 
2. Information über wichtige Stadtangelegenheiten 
3. Anfragen der Einwohner 

 
Anwesenheit: 
 
Leitung der Sitzung 
Ralf Weiße  
 
Beigeordneter 
Carsten Sachse  
 
Stadträte 
Barbara Hofmann (Fraktion DIE LINKE) 
Gabriele Kühn (Fraktion DIE LINKE) 
Dana Oertel (Fraktion DIE LINKE) 
Udo Schedlinski (BfN-Fraktion) 
 
Verwaltung 
Heike Jansen-Schleicher  
Jörg Launer  
Simone Schmidt   
 
An der öffentlichen Sitzung nehmen ca. 20 Bürger teil. 
 
Herr Weiße eröffnet die Einwohnerversammlung und begrüßt die anwesenden Bürger. 
 
TOP 1: Kontrolle der Niederschrift vom 01.10.2013 

 
Herr Weiße führt eine Protokollkontrolle durch. Folgende Hinweise werden gegeben: 
 

1.  Querdurchlass Schleizer Straße 
Herr Launer informiert, dass eine Suchschachtung stattgefunden 
habe, jedoch kein Querdurchlass festgestellt werden konnte. 

erledigt 

2.  Geschwindigkeitskontrollen Schleizer Straße 
Die Bürger teilen mit, dass sich an der Situation nichts gebessert 
habe. Die PI Saale-Orla sollte nochmals darauf hingewiesen wer-
den, in diesem Bereich verstärkt Kontrollen durchzuführen. 

V: Ordnungsamt 

3.  Spielplatz 
Herr Launer teilt mit, dass voraussichtlich die Aufstellung einer 
Sitzgruppe geplant ist. 
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4.  Steinbrückner Weg 
Herr Launer teilt mit, dass die Reinigung der Gullys nunmehr tur-
nusmäßig zweimal im Jahr erfolgt.  Eine Bürgerin weist darauf hin, 
auch das Gully vor dem Teich mit bei der Reinigung hinzuziehen. 

V: Ordnungsamt 

5.  Lindenstraße 
Der schlechte Straßenzustand wurde noch nicht behoben. Herr 
Launer sichert zu, den Sachverhalt vor Ort zu prüfen. 

V: Bauamt 

6.  Denkmal "Am Berg" 
Frau Jansen-Schleicher teilt mit, dass laut Auskunft des Ord-
nungsamtes ein Ausschnitt der Bäume stattgefunden habe. Einige 
Bürger verweisen darauf, dass nach wie vor durch herabhängende 
Äste die Verkehrssicherheitspflicht nicht gegeben ist.  
Durch das Ordnungsamt hat eine Nachkontrolle zu erfolgen. 

V: Ordnungsamt 

7.  Niederschrift der Einwohnerversammlung 
Herr Pohl bittet darum, eine Kopie der Niederschrift zur heutigen 
Sitzung zu erhalten. Frau Schmidt teilt mit, dass die öffentlichen 
Niederschriften über die Internetseite der Stadt Neustadt eingese-
hen werden können. 

V: Büro des Stadt-
rates 

8.  Mäharbeiten 
Herr Pohl spricht an, dass nach wie vor an der Kreuzung Neuer 
Weg/Schleizer Straße in den Sommermonaten keine Mäharbeiten 
am Straßenrand durchgeführt werden. Frau Jansen-Schleicher teilt 
mit, dass laut Auskunft des Ordnungsamtes die Stadtgärtnerei den 
Auftrag erhalten habe, jedoch keine Kontrolle erfolgte. 

V: Ordnungsamt 

9.  Fällung von Eichen 
Hier ist kein Sachstand bekannt, ob jede Baumfällung protokolliert 
und ein Nachweis zur Verwendung des Holzes geführt wird. 

V: Ordnungsamt 
 

10.  Parkplätze Lindenstraße 
Herr Launer informiert, dass eine Nachbesserung erfolgt ist. 

erledigt 

11.  Windpark 
Herr Launer gibt die Information, dass sich das Vorhaben zur 
Schaffung eines Windparks oberhalb von Moderwitz erledigt habe. 
Eine Bürgerin teilt mit, dass sie in den letzten Wochen als Eigen-
tümerin eines anderen Grundstückes wieder eine Anfrage erhalten 
habe. 

 

12.  Winterdienst 
Herr Launer verweist darauf, dass bei akuten Problemen kurzfristig 
das Ordnungsamt informiert werden sollte. 

 

13.  Weg Schleizer Straße – Talstraße (Gasse) 
Nach Auskunft des Ordnungsamtes wurde eine Kontrolle vorge-
nommen, jedoch eine Aufforderung der Grundstückseigentümer 
zur Beseitigung des starken Strauchwuchses nicht für erforderlich 
gehalten. Durch das Ordnungsamt sollte hier eine regelmäßige 
Kontrolle erfolgen. 

V: Ordnungsamt 

 
 
TOP 2: Information über wichtige Stadtangelegenheiten 

 
Herr Launer informiert über die aktuellen Hoch- und Tiefbaumaßnahmen und angedachten Vor-
haben im Jahr 2015. 
 
Frau Jansen-Schleicher gibt Informationen zu den kulturellen Aktivitäten. 
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TOP 3: Anfragen der Einwohner 

 
Folgende Themen werden durch die Bürger angesprochen: 
 

1.  Denkmal "Am Berg" 
Eine Bürgerin verweist auf den starken Bewuchs des Grundstü-
ckes mit Gestrüpp und das Herumliegen von Ästen. Außerdem 
sollte ein dürrer Obstbaum entfernt werden. 

V: Ordnungsamt 

2.  Baumschnittarbeiten 
Ein Anwohner teilt mit, dass oberhalb des Sportplatzes in der Ver-
längerung der Lindenstraße sowie am Grundstück der Familie  
Eschrich Baumschnittarbeiten erforderlich sind. 

V: Ordnungsamt 

3.  Ortseingangsschild 
Ein Bürger verweist darauf, dass am Ortseingang von Burgwitz 
kommend das Ortseingangsschild fehlt. 

V: Ordnungsamt 

4.  Mäharbeiten. An folgenden Grundstücken sind Mäharbeiten erfor-
derlich: 

- Schleizer Straße, Einfahrten zum Netto-Markt 
- Schleizer Straße 40 (Kurve)  
- Weltwitzer Straße 13 

V: Ordnungsamt 

5.  Straßenbeleuchtung 
Ein Bürger verweist darauf, dass in der Schleizer Straße (von der 
Gasse aus kommend) eine Lampe defekt ist. 

V: Ordnungsamt 

6.  Ernst-Thälmann-Straße 
Ein Bürger kritisiert, dass das VZ "gleichrangige Straße" vor der 
Kreuzung Ernst-Thälmann-Straße/Schloßgasse sehr weit in den 
Straßenraum hereinragt. 

 

7.  Veranstaltungsplanung 
Herr Pohl verweist darauf, bei der zukünftigen Planung verschie-
dene Musikrichtungen anzusprechen. 

 

8.  Wirtschaftsförderung 
Herr Pohl hält eine Wirtschaftsförderung für Neustadt erforderlich, 
um weiteres Gewerbe anzusiedeln und Arbeitsplätze zu schaffen. 
Herr Weiße informiert, dass dieser Sachbereich bisher durch Bür-
germeister wahrgenommen wurde. 

 

9.  Des Weiteren werden durch die Bürger folgende Themen ange-
sprochen: 

- Kapazität in den Schulen  
- Beachtung des Denkmalschutzes beim 3. Bauabschnitt 

AWO-Schule 

 

 
 
 
 Die angesprochenen Mängel werden bei einem Vororttermin durch Herrn Launer und 

Herrn Pohl begutachtet. 
 
 
Herr Weiße beendet die Sitzung mit dem Hinweis, dass auch zu den Stadtratssitzungen Bürger-
anfragen gestellt werden können. 
 
 
Weiße    Schmidt 
1. Beigeordneter  Schriftführerin 
 

Verteiler: 
Bürgermeister, Amtsleiter, Büro des Stadtrates (z. d. A.) 


	PROTOP_OEF_START_MULTI
	PROTOP_OEF_END_MULTI
	PROTOP_NOEF_END_MULTI
	PROTO_OEF_START_MULTI
	TOPBemerkung__START__11168
	TOPBemerkung__END__11168
	TOPBemerkung__START__11167
	TOPBemerkung__END__11167
	TOPBemerkung__START__11169
	PROTO_OEF_END_MULTI
	TOPBemerkung__END__11169

